

PETITE HISTOIRE, NON TERMINEE... D'ARTS ET LOISIRS D'ARLAC

JBL " le p'tit curieux d'Arlac " - Can'arlacais n°24 - avril, mai, juin 2001

Arts et Loisirs d'Arlac, quésaco ? Une association dans le cadre de la loi 1901 sur...les associations, dont nous fêtons le centenaire en juillet prochain.

Quand " les Parents associés " disparurent (1) ,il sembla pour certains qu'il fallait continuer son action sociale et culturelle, sans son côté clérical, en fondant une nouvelle association dénommée " Arts et Loisirs d'Arlac " dont les statuts furent déposés à la Préfecture le 9 avril 1974.

N'oublions pas les membres créateurs : Mmes Boitaud, Cazarrès, Desclaux, Elie, Goett, Rémi, Melle Dumartin, Rozen, MM Desclaux (Président), Erard, Fabre, Jacqmin, Latry, Tauzin et Mme Vassal toujours active parmi nous.



Mais de locaux, point ! Puisque le bâtiment acheté par la Municipalité de Mérignac en 1973, complété un peu plus tard de son parc, était en cours de travaux de transformation et de mise en sécurité ; d'où le repli vers la salle des fêtes, notre Krakatoa actuel, dans quelques espaces mal adaptés. Enfin, le bâtiment rénové, notre Centre socioculturel , est inauguré en avril 1976. Mais, déception : sur les 1000 m2 utiles en deux étages, il faut partager comme prévu avec le foyer restaurant des aînés, mais aussi avec le foyer Léo Lagrange (club de jeunes), les Troubadours (théâtre), les Ecureuils d'Arlac (foot), le Labo-photo tandis que l'utilisation des deux plus grandes salles est à l'usage de tous, y compris pour d'autres utilisateurs envoyés par la Mairie. Il ne restait que

deux bureaux réservés à Arts et Loisirs forte de plus de 300 familles adhérentes (2) dont les activités sont déjà multiples (3)

Dès l'installation des différentes sociétés, un grand problème émerge : pas d'accueil en rez de chaussée et obligation , même pour les moins valides , de monter un rude escalier pour avoir le moindre renseignement. Un plan est vite dessiné en 1975, demandé par la Mairie, conçu par un architecte, à partir d'esquisses de membres et d'amis de l'association, créant au niveau de l'avenue Sainte Bernadette , un hall d'entrée , avec bureaux d'accueil et deux salles....

Mais hélas ! Nous sommes toujours, en l'an 2001, dans le même besoin, avec un peu plus de place maintenant car les autres associations ont quitté peu à peu les lieux pour de nouveaux locaux. En 1991, la Mairie a confié à " Arts et Loisirs " la gestion des différents espaces. L'Association fonctionnait depuis le début à l'aide de bénévoles et d'animateurs rémunérés suivant leur activité. Elle a eu très rapidement l'aide d'un poste de direction (détaché par la Ville) pour la gestion et la coordination des activités, et la gestion du personnel (vacataires). Ce poste de direction sera épaulé d'un poste de secrétariat/comptabilité en 1991 , devenu un temps plein en 1993.

L'équipe d'animation s'est quant à elle étoffée avec trois animateurs : d'abord Martin, puis Alexia et enfin Baptiste depuis l'année dernière. Coup de Trafalgar fin 1992, un nouveau président est élu , Robert Hourcq, déjà membre du Conseil d'Administration, mais il reste des anciens mêlés aux nouveaux pour gérer. En 1993, c'est la création du " Can' Arlacais " dont le numéro 000 fut tiré en 1000 exemplaires sur 6 pages. Il est intéressant de noter que le présent numéro est le numéro 25 (4) avec ses 10 pages, tirés en 3500 exemplaires et distribués par les adhérents (5). Rappelez-vous cette exposition " Histoires de quartier. Quartiers d'histoire " de juin 1994... La grande salle pleine de photos et de cartes postales d'Arlac des cent dernières années et tous les arlacais en train de chercher la photo du grand père écolier en sabots ou la grand-mère couronnée miss Arlac... et surtout l'entrée de la Verrerie de Carmaux qui a rappelé tant de souvenirs à de nombreux visiteurs.

En plus de l'accompagnement scolaire, après la classe (1993) et toutes les activités régulières, n'oublions pas les actions ponctuelles : Pour les grands et pour les petits dont le fameux Feu de la Saint Jean maintenant dans un parc bien aménagé. 1995, un nouveau président Régis Boulanger, remplacé en 2001 par qui ?... Alors dites moi , pour ses 500 familles adhérentes du nouveau siècle, ça ne dort pas trop , l'association Arts et Loisirs d'Arlac ?

(1) - Voir l'article du Can' Arlacais n°23

(2) - Lettre de l'association au Maire du 21/01/78

(3) - En 1977 : bibliothèque, action essentielle pour les dirigeants, couture, gym, dessin , animation enfants, tricot, tissage, échecs, guitare, piscine, bandes dessinées, sérigraphie, claquettes, tennis...

(4) - Plus 4 numéros spéciaux

(5) - Hum ! Peut-être pas dans toutes les boîtes aux lettres !...